
■公方様の森では、里山管理の一環として林床の笹刈り

を行っています。アズマネザサは成長すると背丈が高く

なり、生態系を変化させるばかりでなく、景観・防犯上

のデメリットもあります。とくに生物多様性という意味

で、希少植物などは環境変化の影響を受けやすく、適切

に人の手を加え遷移を引き戻すことで、里山特有の生態

系のバランスを維持することが大切になります。人々の

生活の一環で維持されていた里山は、現代人の生活とか

け離れた存在になり、今では維持することがとても難し

くなっているのです。 

   

 

 

 

 

■寒波の影響で、御所沼に氷が張りました。浄円坊池

でもカルガモやオオバンが池の氷に大苦戦！鳥たちも

びっくりしたようですね。 

■連合茨城古河地区協議会の皆さんによる公園の清掃ボラ

ンティアが行われました。普段目の届かないところまで確

認していただきました。ご協力ありがとうございました。 

。 

・手洗い、咳（くしゃみ）エチケット（飛沫拡散防止）の徹底 

・３密（密閉、密集、密接）を避け、感染リスクが高まる「5つの場面」を回避する行動の徹底。 

・新型コロナワクチンを打っても感染のリスクがあります。マスクの着用にご協力ください。 

■12月 12日、19日の二日間、市民協働による公方様

の森の笹刈りを実施しました。はじめのうちは笹を刈る

のに苦戦していましたが、徐々に慣れていき、トラック

数回に分けて運ぶほどの笹を刈ることができました。み

なさんご協力ありがとうございました。 

 

■新しい看板になり、公園の

見どころや名所旧跡の説明も

とても見やすくなりました。

散歩の際はぜひ参考にしてく

ださい。新しい発見があるか

もしれません。 

■円卓会議で決議された民 

家園の梅の植樹を実施しま 

した。実生の梅の苗を大切 

に育て、そのうちの 2本を 

移植しました。深く掘った 

穴に腐葉土を入れて、梅の 

木を植えてその周りに水をたっぷりあげます。倒れな

いよう竹で固定して出来上がり！無事に根付いてくれ

ることを祈りましょう。 

 

ツグミ 


